

Nuestros propósitos

Esta hoja nacida exclusivamente para combatir a nuestros adversarios políticos, en esta hora de lucha regional, dentro del círculo de la más estricta cultura periodística para blasón de nuestro escudo y para afirmar más el triunfo de nuestras ideas en la opinión pública con la que contamos en mayoría, abrirá una sección especial donde se discutirá con amplitud de detalles, con hidalguía de caballeros, con la firmeza de convencidos, la vida pública y su actuación de todas aquellas personas, que a manera de corte, se mueven y viven al lado de nuestro adversario.

Y no podía ser de otra manera, dados los actuales momentos y el peligro que envuelve para esta provincia el resurgimiento nuevamente de épocas pasadas, de tristes recuerdos.

Los hombres que por su talento, su ilustración y su posición social, atributos imprescindibles que deben tener todos los que actúan en la cosa pública, tienen forzosamente que estar abiertos en el campo sereno de las discusiones, libres de odios, desnudos de envidias, limpios de pasiones rastreras, adonde ruedan como lógica consecuencia los buenos propósitos de libre examen, cuando plumas malamente templadas se dejan sustraer por tales influencias.

La vida pública de un individuo pertenece a la colectividad y cuando ésta le confiere un mandato, está en la obligación de llamarlo a cuentas.

Los hombres que pasan en la larga carrera de la vida como espectros empujados en el camino de la muerte, sin haber dado muestras de vitalidad, son seres inconscientes, anónimos que caen en el sepulcro sin haber servido a nadie, son plantas infecundas que más les valiera no haber nacido.

De aquí el acicate eterno para los luchadores constantes, el estímulo y el premio para los que comienzan y triunfan en las luchas cruentas por el bien de la comunidad en todas sus manifestaciones, y la maldición para los que cumplen mal con su poder.

Debemos, pues, someter a prueba, poner en la mesa de disección, pasar por nuestra cámara de análisis, a los directores de la política local que llevan nuestra contra, para averiguar si tienen méritos y si esos méritos resaltan con luz propia en la frente de su abanderado.

Que no tengan mañana, si no triunfan, el derecho de decir que acamparon bajo la sombra de un árbol hueco, cargado de frutos venenosos que contagian el ambiente.

Bien está que la epidermis crepita ante el cauterio del libre examen y que el individuo se estremezca a cada aguijonazo de la pluma que corre en busca de lo que ha menester para mostrarlo a los cuatro vientos, pues eso es muy humano, son los gritos de la débil carne de suyo flaca y debe entonces hacer un llamamiento al espíritu que la conforte y la haga salir triunfante de la prueba; a esto pudiéramos llamarlo el carácter y en política dijérase ser un temperamento inmutable ante sus enemigos.

Haremos la prueba y si conseguimos la serenidad y presencia de ánimo de nuestros contrarios ante el chisporroteo de nuestra pluma, habremos alcanzado de antemano un gran triunfo: el de saber que son también dignos luchadores de nuestro porta-estandarte y de que tenemos en frente un noble adversario con quien medir decididamente nuestras armas; si se ocultan y nos vuelven la espalda ante la ira de nuestra pluma, ávida de emociones, estaremos creídos que luchamos con molinos de viento, a quienes no tomaremos en cuenta.

Nuestra pluma viril, acostumbrada a luchar sin complacencias y sin cuartel para nadie, arrancará con su punta muchos velos que ocultan llagas invisibles a los ojos de los profanos y hará justicia a los que la tengan, en sus orientaciones políticas.

No buscaremos la tinta de nuestras elucubraciones en la vida privada de los individuos, lo que constituiría una profanación al hogar, que aunque sea humilde respetamos a fuer de caballeros y de cruzados en este momento histórico, porque consideramos tales actos impropios de la humana cultura y de los principios universales de justicia; en el lenguaje del honor sería una cobardía propia de cualquier rufián.

Ya divisamos en lontananza las figuras inciertas, que se mueven nerviosas ante nuestra cámara fotográfica en espera de que se oprima el botón.

Aguardemos, pues, que el instante sea propicio para ver desfilar frente a ella sus siluetas, llevando unas el peso de sus culpas, otras el fardo de los engaños y de sus errores, más de una la cruz del martirio y todas el deseo de gloria en la actual contienda.

EL MINISTRO de Relaciones Exteriores

A las cuatro y media de la tarde del domingo fondeó el vapor sueco "Princesa Margarita", en el cual viajaba el estimable caballero don Julio Acosta, Ministro de Relaciones Exteriores.

Fueron a bordo con el objeto de saludarlo, en la lancha de la Capitanía, el señor Capitán de Puerto, coronel don Francisco Vargas; el Comandante de Plaza, coronel don Enrique Cordero; don Napoleón Soto y otras personalidades de la sociedad alajuelense.

A las cinco de la tarde se dirigió al Muellecito, en dicha lancha, donde desembarcó. Allí se le hizo una gran manifestación de simpatía por el inmenso gentío que el recinto llenaba figurando nutridas representaciones de todas las clases sociales, tomando parte la banda militar.

Media hora después y en el coche presidencial, partió en tren expreso, acompañado de numerosos alajuelenses y josefinos.

En Orotina se le sirvió el lunch que al Hotel Internacional ordenó por telégrafo don Napoleón Soto, como obsequio al ilustre viajero.

Nota buena

El señor Jefe de enseñanza, don Justo A. Facio, y los Inspectores de provincias visitaron antier, a la una de la tarde, la escuela de niñas, siendo recibidos por la directora y profesoras con la amabilidad y cortesía en ellas características.

Visitando las aulas, el señor Facio manifestó deseos de presenciar una clase, y accediendo a ellos fué designada para darla en el grado III A la estimable dama doña Delia Oviedo de Acuña, habiendo sido elegido entre los temas del Diario "El naranjo dulce".

Demás está decir, dada la reconocida competencia de la señora Oviedo de Acuña, que la clase fué brillantísima, por lo cual recibió calurosas felicitaciones de las personas allí presentes, a las que unimos la nuestra.

Como nota honrosa para la señora profesora, cumplesmos consignar que la clase fué suya, antes de terminar el desarrollo del tema, por hallarse muy satisfecho el señor Facio, teniendo en cuenta además que la señora Oviedo de Acuña había dado cinco clases aquel día.

JUAN R. VIQUEZ SEGREDA Abogacia-Notariado

Atiende con actividad y honradez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomienden. Da preferencia a estos últimos y defiende gratis a los pobres.

Notas de las fiestas

El sábado 17 del actual, a las dos de la tarde, llegará el señor obispo doctor don Juan Gaspar Stork. La presencia del señor obispo y la circunstancia de que allí se imprimirá la primera cinta cinematográfica llevarán mucha gente a la estación.

La noche del mismo día se servirán cenas frente a la escuela de niñas, a beneficio de la iglesia parroquial.

El acto será amenizado por la banda militar.

Un hermoso faro será colocado en la Punta, que iluminará el puerto con sus resplandores.

Se apoyará sobre elevado pedestal de cemento armado y lo coronará una escultura de piedra, representando la Virgen del Carmen.

El domingo 18, a las doce y media del día, habrá una bonita fiesta en Las Playitas con motivo de la bendición de los carretones.

La Virgen del Carmen será conducida a aquel lugar y la bendición la dará el padre Carmona.

Hay gran entusiasmo en las empresas para engalanar los vehículos.

Don Magdaleno Bustillos, Subinspector de hacienda, ha dispuesto engalanar el Muellecito así como las embarcaciones dependientes del Resguardo.

Será aquélla una de las notas más hermosas de las fiestas si tenemos en cuenta el entusiasmo del señor Bustillos y el gusto con que fué decorado el año pasado el Muellecito, por iniciativa y bajo la dirección del laborioso y popular Subinspector de Hacienda.

Antier y ayer recorrieron el comercio de esta ciudad los señores don Enrique McAdam y don Napoleón Soto, miembros de la comisión respectiva, habiendo recogido la suma de doscientos colones.

Correos del Golfo

Con motivo de las fiestas dedicadas a la Patrona de los Navegantes, la Empresa ha tenido que reformar su itinerario, así:

Todas las gasolinas correos, cuya salida estaba anunciada para el domingo 18 de los corrientes, saldrán con arreglo al siguiente cuadro:

De Puntarenas a Ballena jueves 15 a las 12 p. m.

De Puntarenas a Manzanillo jueves 15 a las 12 p. m.

De Puntarenas a Bebedero jueves 15 a las 12 p. m.

De Ballena a Puntarenas viernes 16 a las 8 a. m.

De Manzanillo a Puntarenas viernes 16 a la 1 p. m.

De Bebedero a Puntarenas viernes 16 a las 7 a. m.

Incidente

En la esquina del Muellecito ocurrió ayer un incidente desagradable entre los señores don Guillermo Figueroa y don Juan Manuel Rodríguez.

El primero dió de bofetadas al segundo. En el lugar de la ocurrencia se reunió mucha gente.

Según rumores motivó el incidente los términos en que está redactada la última hoja suelta del licenciado Rodríguez, en la que se refiere a don Clodomiro Figueroa.

De Administración

El Puntarenense circulará en las primeras horas de la mañana los días miércoles, viernes y domingos.

El precio de suscripción es de un colón al mes, y el de los anuncios convencional. Número suelto, diez céntimos.

A las personas a quienes se les envió el primer número y no deseen suscribirse les rogamos se sirvan devolver el presente. Las que así no lo hagan las tendremos por abonadas.

EL ADMINISTRADOR

DISTINGUIDO HUESPED

El incansable luchador por las libertades y miembro prominente del partido liberal hondureño, general y doctor en derecho don Isidro R. Amaya, se encuentra entre nosotros.

El doctor Amaya, persona de rara cultura y estimabilísima por sus bellas prendas personales, forma parte hoy del Foro nacional por haber sido incorporado al Colegio de Abogados y decidió establecer su bufete en esta ciudad de Puntarenas.

Larga y feliz permanencia deseamos en este puerto al distinguido jurista y patriota centroamericano.

PORTEÑAS

Sentado muellemente frente a la playa contemplaba con fruición el retrato del dulce bardo Posada Cano, publicado en la plana de honor de uno de los semanarios locales. Y cuando más embebido me hallaba ante la efígie del taciturno seminarista que vino a Puntarenas a sacudir la nostalgia del claustro, distrajo mi atención un, —Muy buenas tardes, valedor!

Al volver la cabeza llevé instintivamente los dedos a la frente para hacer la señal de la cruz. El gran Moncada era quien me saludaba; y aquella cara cuadrada de ídolo maya, sentada sobre el robusto cuello de toro que al descubierto deja el amplio descote de la impecable camisa, llenó mi espíritu de terror. Acudieron a la mente los fantásticos relatos de los cuentos de aparecidos, y al intentar de nuevo hacer la señal de la cruz, me dijo con reposado acento,

—No se asuste, valedor. Soy yo: su amigo y compañero de infortunio. ¿Cree usted en la vida ultraterrena?

—Me preocupan muy poco esas cosas.

—Pues a mí, como si lloviera!

Y agitando el papel que llevaba en la mano, añadió:

—Amigo y compañero: también yo, con la incesante lluvia, me siento barbo local.

—Bardo, querrá decir usted.

—Es igual, valedor. No entremos en discusión en asuntos de tan poca monta. Ha de saber usted que ayer escribí una poesía que, si se publica, me colocará a la cabeza de los barbos locales. Con el permiso de usted doy comienzo a la lectura.

—Por favor, excelso Moncada—supliqué ante la amenaza. Déjela usted para otro día. Un dolor de muelas...una cita amorosa reclama mi presencia en otra parte.

—No se irá usted sin oírlo—rugió amenazante, adelantando el robusto tórax—. Con que resignación y...

—A mal tiempo buena cara—musité consultando el horizonte.

—Paciencia, amiguito, y manos a la obra.

Ante aquella amenaza no cabía más que la resignación. Desdobló ceremoniosamente el papel y con acento vibrante que repercutía en las bodegas de la Aduana, comenzó:

ANACREÓNTICA

En las noches crepitantes de nevada cabellera; en las torres fulgurantes de tus labios de carmín; en los nidos que se mecen del amor en la ribera;

Bienvenida

Se encuentran en esta ciudad nuestros buenos amigos los señores don Antonio del Barco, don José Merino y don Rafael Meoño, Inspectores de Escuelas de San José los dos primeros, y de las de Alajuela el tercero.

Al señor del Barco le acompaña su bella hija Felisa y al señor Merino una de sus niñas. Sean bienvenidos.

en los párpados de crecen los ensueños de jazmín; En la agreste y solitaria, turbulenta mar bravía; en la adultá pasionaria que se mece con rubor; en la luna esmeraldina que preside el claro día, lanza trinos, en berlina, el arpado ruiseñor.

Guardando el papel, cambió de postura y dijo:

—¿Qué le parece mi composición, valedor?

—¡Sublime, excelso Moncada! Si con ella se presenta usted en los Juegos Florales se lleva la flor natural, con derecho a elegir reina.

—No aspiro a tanto. Al sentirme barbo pensé en dedicarle mi primera composición a Víctor Céspedes, leyéndola en el Cine la noche de su beneficio.

Y con brusquedad, añadió: —¿No ha tenido usted mascota?

—Tuve varias y aunque todas muy guapas y de mucho ángel, ninguna se llamó Bettina.

—¡Reveses de la Suerte, inconsecuencias de la loca Fortuna!... Yo, como usted, también tuve mis mascotas que tampoco se llamaron Bettinas. Sin embargo, no creo en esa fuente de bienes que proporciona la virtud mascotil. Acuérdesese de aquella que el bueno de Mateo regaló a Lorenzo XVII.

La del príncipe de Piombino entró en escena con música de Audrán. Eso explicará a usted el cambio de frente que se operó en la suerte del Príncipe, de su hija Fiametta y demás personajes del séquito.

—No crea usted en esas tonterías—dijo Moncada—. La romanza del jardín y la ráfaga de viento que apagó la luz no pesaron nada en el desenlace de la escena. Ya de antemano había quedado resuelto el asunto en el dúo de los Pavos, cuando dice:

—“Mi sér se inunda de placer al contemplar tanta ventura”.

y si a usted y a mí nos regalara una Bettina no transcurrirían muchos segundos sin que se presentara otro Pippo y... lo demás lo sabe usted. ¡¡Somos tan torcidos, como todo esoll... ¿Quiere usted que de nuevo le recite mi anacreóntica?

—Por favor, Moncada. Sus versos son para mí tan conmovedores que aun no han vuelto los nervios a la tensión natural.

Y levantándose de un salto, gritó con rabia:

—Si yo tuviera una mascota, cuántos epitalamios haría...!!

MALVALOGA

Luis Antonio Soto

CORREDOR JURADO

Y

AGENTE COMISIONISTA

Oficina frente al Parque Victoria. Apartado nº 110. Dirección telegráfica "LAS". Código A. B. C. 5ª Edición.

PUNTARENAS—COSTA RICA. A. C.

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

14 de Julio de 1915

Frijoles negros, quintal...	11.00
Arroz 1ª. petaca.....	17.00
Arooz Siam. 1ª, en sacos de quintal.....	15.50
Id. en petaca.....	14.00
Papas, quintal.....	5.00
Dulce, pequeño.....	.500
Id. grande.....	6.00
Manteca "Escudo," quintal.....	40.00
Manteca criolla, lata.....	18.00
Escudo.....	41.00
Almidón, quintal.....	16.00
Cueros de res, quintal.....	56.00
Pieles de venado y otros, quintal.....	65.00
Queso seco, quintal.....	30.00
Id. fresco.....	20.00
Tabaco del General, quintal.....	75.00
Miz, fanega.....	46.00
Canfín, Palma.....	15.00
Id. stella.....	16.00
Sal, los 50 kilos.....	3.50
Cocos, mil.....	20.00
Harina Dayton, quintal.....	17.00
Id. Flecha.....	15.25
Jabón San José.....	5.75
Azúcar 1ª, quintal.....	9.00
Café 1ª, quintal.....	28.00
Id 2ª, id.....	23.00
Cebollas, quintal.....	32.00

Se alquila

Desde el día 1º de Agosto se alquila la espaciosa y cómoda casa que en la actualidad ocupa el depósito de la cervecera Trauba.

Para precios y condiciones entenderse con

ULPIANO FONSECA

LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur

Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.

PROPIETARIO



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de

Miguel Beltrute

encontrarán los precios más bajos de la plaza.

Liberia, 9 de julio de 1915

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público.

Liberia, 9 de julio de 1915

El público de Santa Cruz no debe olvidar que

Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchung

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación

Nicoya, 9 de julio de 1915

¿Por qué será que en Fíadelfia no se ha sentido la plaga del chapulín?—Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina

Cañas, 9 de julio de 1915

La Magnolia

La cantina de moda

Las personas de gusto acuden a tomar los magníficos refrescos, especialidad de la casa.

Espaciosos salones. Música a todas horas.

FRANCISCO HUEZO

ESTABLECIMIENTO DE CAREYERIA

EL MAS POPULAR DE PUNTARENAS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo a precios de situación.

Una visita y os convenceréis.

WO CHONG y C^a

Juan R. Cheng

Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de abarrotes.

Precios de situación.

CALLE DEL COMERCIO

Juan Benito Wong

Gran establecimiento al por mayor y menor. Licores del país. Abarrotes y tejidos.

AL POR MAYOR Y MENOR

PROGRAMA de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen

SABADO 17 DE JULIO

A las 2 p. m. solemne recepción al Ilmo. señor Obispo en la estación, a la que asistirán las autoridades locales, la banda, las escuelas, niños de primera comunión y demás vecinos de esta localidad. (Aquí se sacará la primera vista cinematográfica).

A las 7 p. m. rosario solemne cantado por nuestro tenor nacional don Cano Aguilar, y panegírico de la Virgen del Carmen por el Rev. Padre Raimundo Beltrán.

A las 8 p. m. retreta al Ilmo. señor Obispo frente a la casa cural, y venta de cenas frente a la escuela de niñas. (Se suplica a los vecinos manden sus regalos con puntualidad).

A las 9 p. m. llegada del tren de excursionistas de San José. (Valor de los pasajes, ida y vuelta, de 1.ª, ₡ 8.00; de 2.ª, ₡ 5.00).

DOMINGO 18

A las 6 y media a. m. salida de la procesión de la Iglesia al Estero.

Orden de la procesión: 1.º los niños de escuela; 2.º niños de 1.ª comunión; 3.º marinos uniformados; 4.º en el centro las autoridades locales e Ilmo. señor Obispo; 5.º la imagen del Carmen; 6.º, el pueblo. (2.ª vista cinematográfica).

A las 7 a. m. procesión y desfile de embarcaciones en el Estero. (3.ª vista cinematográfica).

(Los que quieran embarcarse deben pagar ₡ 0-10 y comprar con anticipación sus pasajes).

A las 8 y media a. m. Misa por el Ilmo. señor Obispo en la lancha de la Virgen y bendición general de todas las naves.

A las nueve y media a. m. regreso de la procesión a la iglesia en el mismo orden que salió del templo. (Después de la misa se venden almuerzos frente a la escuela de niñas a beneficio de la iglesia).

A las 12 y media p. m. proce-

sión y recepción de los carretoneos con sus carros hermosamente arreglados y sus regalos a la Virgen del Carmen.—Acto seguido bendición de los mismos. (4.ª vista cinematográfica).

A las 7 p. m. rosario solemne en que predicará el Ilmo. Sr. Obispo.

A las 8 p. m. retreta frente al templo parroquial.

LUNES 19

A las 7 p. m. misa del Ilmo. Sr. Obispo y comunión general a las socias de S. Vicente de Paúl.

De 8 a. m. a 2 p. m. exposición de ganado, aves y cerdos en la plaza de la Iglesia.

A las 8 a. m. regatas a remo en el Estero. (5.ª vista cinematográfica)

A las 12 y media p. m. confirmación de niños en el templo. (7.ª vista cinematográfica). Se suplica a sentar las partidas de confirmación desde ahora.

A las 2 p. m. regatas a vela frente al muelle Grande (6.ª vista cinematográfica).

A las 4 p. m. carreras en sacos en la calle Norte de la iglesia.

A las 7 p. m. rosario solemne y bendición con el Santísimo Sacramento.

A las 8 p. m. retreta en el Parque Victoria

MARTES 20

A las 6 a. m. misa del Ilmo. Sr. Obispo.

De 8 a. m. a 2 p. m. exposición de ganado, aves y cerdos en la plaza de la Iglesia.

A las 8 a. m. carrera de gasolineros en el Estero.

A las 2 p. m. regatas a vela, frente al muelle grande.

A las 4 p. m. carreras de sacos en la calle Norte de la iglesia.

A las 7 p. m. rosario solemne.

A las 8 p. m. retreta en el Parque Victoria.

El Cura,

J. DANIEL CARMONA

Sección Religiosa

El domingo próximo pasado y en la misa de las ocho de la mañana, tomaron la primera comunión ochenta niños de ambos sexos.

—Desde ayer quedó abierto el registro donde se asientan las partidas para la confirmación, sacramento que administrará el señor Obispo en uno de los días destinados a la celebración de las fiestas de la Virgen del Carmen.

—El viernes, a las 7 de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial misa cantada, en la cual comulgarán las hermanas del Carmen.

LOS ALAJUELENSES en Puntarenas

Gran animación cobraron las calles de la ciudad con motivo de la llegada del señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Julio Acosta. Parecía que nos hallábamos en plenas fiestas cívicas.

Don Napoleón Soto dió una comida en el Hotel Londres a la que asistieron, entre otros, los señores gobernador de la provincia de Alajuela, comandante de aquella plaza, secretario particular del Presidente de la República, coronel don Enrique Cordero, coronel don Francisco Vargas y don Luis Castaing Alfaro.

La comida, que revistió todos los caracteres de una fiesta fué amenizada por la banda militar.

REGRESO

Nuestro inteligente y activo Juez del Crimen licenciado don Emiliano Odio, estimado amigo nuestro, regresó hoy de San José a donde había ido a ver a su familia.

Le presentamos atento saludo.

ASI ES

La Unión más fuerte conocida hasta ahora es la barbería de Ramón Saborío que cuenta con operarios competentes, además mucho aseo, esmero, prontitud y servicio a domicilio, a precios bajos.

CAREYERA SALVADOREÑA

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de paza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

José L. López

Puntarenas, Costa Rica

Una parte del comercio del cantón de Abangares.

BARBERIA "LA ASEPTICA" de Juan Chávez Ugarte

JOSE CHAN LI

Depósito permanente de mercaderías en t. d. s. los ramos.—Ventas al por mayor y al detal.—Renovación constante.

Ya sabe el público de los puntos y pueblos circunvecinos que es acreditado establecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las noches.

La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los junteños, porque destaza el afamado ganado de la bajara y vende a precios de situación.

¿Cuál es el establecimiento más visitado en Abangarez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.—Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y toda clase de úlcera, por difícil que sea.

HAL MICK LET

Tienda y Pulpería bien surtida a precios sumamente bajos.

NODEBEN olvidar los vecinos de Abangarez que José María González es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBEA

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda, artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel, único que cuenta con todo lo más necesario para atender sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

Nicolás Gamacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

Botica "La Estrella" de José Vega Novoa

La única Farmacia que cuenta con un surtido completo de drogas y medicinas de patente

Despacho esmerado de recetas

Alejandro Molina

Joyería y Calzadería

La más antigua del país. Se hace cargo de toda clase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE

EL PORVENIR

Raúl Jiménez y G^o

Tienda de novedades, frente a la Careyera de Francisco L. Hueo. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

En la escuela de niñas

Velada muy simpática la del lunes en el plantel de enseñanza que con general aplauso dirige la meritisima profesora doña Julia de Zubiría.

La concurrencia fué tan numerosa que el salón de actos, pasillos y corredores eran pequeños para contenerla.

El programa selectísimo y los números cumplidos a conciencia.

Helo aquí:

Música. Girona—Marcha española Saludo de la directora al Jefe de enseñanza e inspectores. Hora a los viejos, canto por los terceros grados. Paisaje, recitación por el niño Ramón González. Virtud y vicio, lectura, por Julio César Requeno. Angel de Esperanza, coro de dos niños y dos niñas. Observación sobre los niños y consejos a los padres, por don Antonio Gámez. Música, selección de Cavallería Rusticana. La caja de confites, recitación por Inesita Jirón. Dibujo, copia del natural por Bas Pastrano. Canto, la costurerita por los terceros. Allocución, por el director de la Escuela Superior de Varones. Música, pavana-Capriccio.

A la bella fiesta de los terceros grados de ambos sexos asistieron el señor Jefe de Enseñanza y los Inspectores que hoy se hallan entre nosotros.

Fuera de los puntos del programa el señor don Matías Gámez, Inspector Escolar, leyó una poética composición suya, que gustó mucho; un bonito discurso del señor don Rafael Meoño, también Inspector, y una hermosa y elocuente allocución del distinguido Jefe de las escuelas del país, don Justo A. Facio, que trató entre otras cosas del gran movimiento que actualmente se está imprimiendo a la enseñanza pública, movimiento que el mismo señor Facio promovió en 1900 con gran acierto y gran energía, siendo subsecretario de estado en el despacho de Instrucción Pública.

Nuestros aplausos para los conferencistas y para los que tomaron parte en la linda velada, así como a los directores de ella.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud portar la barbería de Auselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pérez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrime. Ya lo saben los verdes que quieren remozarse!

En los preliminares del pacto

Mi estimado don M.

Ciudad

Aunque yo he podido comprender que en la política local U. no quiere tomar parte activa, cosa que no me parece natural, primero porque toca a un Jefe de partido guiar a los suyos por el mejor camino; segundo, porque con su intervención en estos negocios, como tal jefe está mejor autorizado que nadie para mantener la unión y disciplina de los amigos, y tercero, porque si usted nos abandona en estos momentos le haríamos entre otros cargos el de no tener ningún cargo al lugar en donde tiene usted sus principales intereses. Pienso que usted está obligado a procurar como el que más un buen gobierno local para Puntarenas, así como defender y procurar para sus amigos políticos y personas les el mejor acomodo. Tenga presente que, en política, se debe siempre trabajar para el futuro.

Las anteriores consideraciones me las ha sugerido el cariño que a usted tengo, por una parte, y por otra el deseo que abrigo porque usted, con su experiencia y buen juicio, observe si los pasos de la comisión nombrada se encaminan de acuerdo con su sentir.

El partido republicano ha nombrado, como nosotros, una comisión con el deliberado propósito de entenderse con el civilismo, según manifestación que se me ha hecho extraoficialmente. Esos señores están dispuestos a darnos lo que pidamos y prometen la mejor buena fe en lo que se pacte, porque el deseo de ellos, más que el del logro, es el de quitarse para siempre de encima la tutela del pachismo, tutela que como usted sabe soportamos hace años, con detrimento de nuestros amigos, pues el tesoro municipal se ha convertido en una empresa, especie de hospital donde solamente encuentran alivio para sus males los amigos del señor Amador.

Recordará usted primero que cuando entramos a la lucha pasada, si no hubiera sido por Amador, el partido civil habría sido más fuerte; no olvidará usted que dicho señor fué nuestro más grande enemigo, pues nos quitó muchos elementos que ya estaban en nuestras filas; segundo, no olvidará usted que Amador, cuando se firmó el pacto Yglesias Darán, no lo suscribió, declarándose así tan enemigo nuestro como Manuel

de J. Jiménez, y tercero, no olvidará usted que Amador tampoco firmó el pacto que hicimos con el duranismo para la elección municipal pasada. Esas tres circunstancias, fuera de la enemistad personal que tiene Amador para con alguno de nosotros, demuestran que es el peor enemigo que el civilismo tiene, y como última prueba de mis asertos, le recuerdo la tenaz oposición de Amador para su elección de diputado, que si cuajó fué por el esfuerzo de de sus íntimos amigos, pues ellos votaron por usted por pura disciplina.

Aunque la venganza dicen que es inmoral, yo creo que todo humano se siente satisfecho cuando la ha ejercido, y por eso pienso que usted, como nosotros, debemos cobrar ahora lo que antes se nos hizo, esto si el duranismo no está dispuesto a corregir sus hierros y a reparar sus burlas.

Una nueva combinación con el duranismo, pienso yo que debería tener por base el exacto cumplimiento del pacto de Diciembre pasado, colocando en la Municipalidad actual, a partir del 1.º de Agosto próximo, igual número de civilistas que de duranistas, con equidad en los sueldos de uno y otro bando. Más claro, con vista de la planta de empleados municipales, ésta se distribuirá por igual, en cantidad y en calidad de empleados.

Con lo expuesto antes, nuestros amigos civilistas tendrían colocación,—al menos un buen número de ellos,—aparte que con tal proceder se nos cumpliría con lo antes pactado y cesaría la burla de nuestros ex-aliados.

Lo que le dejo dicho en los últimos párrafos—aunque idea mía—tiene la aprobación de casi todo el civilismo.

Nuestro partido tiende casi todo a que la fusión se haga con el republicanismo, pero si el duranismo aceptara lo dicho ya, no sería difícil encaminarlo por un nuevo sendero.

Si la idea anterior no es aceptada por Pacho y sus amigos, creo que lo que nos conviene es ir al triunfo seguro con los republicanos.

N. DE LA R.

De la carta que antecede hemos suprimido la firma del autor y el nombre de la persona a quien fué dirigida.

Municipalidad

En la sesión del sábado se resolvió lo siguiente:

Se le eximió de la multa que se le había impuesto, por concepto de cañería, a don Felipe Rodríguez Grillo.

—De acuerdo con los reparos hechos por la Dirección de Obras Públicas al contrato celebrado entre la Municipalidad y don Federico Hopkins, para proveer de fuerza eléctrica esta ciudad, se formuló nuevo contrato modificando algunas de las cláusulas del anterior.

—Mientras dure la interrupción del alumbrado eléctrico se le pagará a la Compañía la mitad de la subvención que tiene asignada, y se le obliga a mantener el alumbrado público con petróleo.

—Se destina la suma de \$ 50.00 para la celebración de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen en Montes de Oro.

—En consideración al celo y actividad desplegados en el ejercicio de sus ministerios por los presbíteros don Ramón Montoya y don J. Daniel Carmona, curas de Montes de Oro y Puntarenas, respectivamente, se les subvenciona con la suma de \$ 40.00 mensuales por todo el tiempo que estén al frente de dichos curatos.

LA EUROPEA

Gantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES

DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos helados, tostetes, frutas, etc. Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el administrador, F. MATURI.

Casa en venta

Vendo una casa situada en Pueblo Nuevo, con 25 varas de frente por 25 de fondo, por la suma de \$ 500.00

La construcción es de madera de cuatro con techo de teja de barro.

Oye propuestas

GABRIEL CARBALLO

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia.

El precio será siempre de

C. 14-75 el quintal

Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas \$ 12.25

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina hasta ahora conocida en esta República. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a esto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Si Ud. quiere hacerse de más clientela en su zapatería

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en Heredia por Julio Sánchez.

Depósito en casa de Francisca Salamanca

HOTEL PEKIN

El hotel más popular de Puntarenas.

Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

CALLE DEL COMERCIO

Taking, Lung y C^a

Gran almacén de géneros, al por mayor y al detal. Precios los más bajos de la plaza.

IMPORTACION DIRECTA

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado de las facultades de Honduras, Guatemala, Nicaragua, El Salvador y Costa Rica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO Puntarenas, 5 de Julio de 1915.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

Visitad "La Palma"

Magnífica refresquería situada a la entrada del Muellecito del Estero, atendida por un empleado competente y amable.

Refrescos de todas clases. Granizados. Aguas gaseosas Hay un magnífico BILLAR para el servicio de los clientes.

CAMILO MOYA PROPIETARIO

SE ALQUILA

una pieza en el Mercado, calle del Comercio. En esta administración informarán.

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53 PUNTARENAS—COSTA RICA

